

MARZO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Hospital no ha indemnizado a exempleados despedidos	<p>Al menos 20 extrabajadores del Hospital Nacional Santa Gertrudis, de la ciudad de San Vicente, San Vicente Sur, que fueron despedidos el 16 de diciembre de 2024, denunciaron este viernes 28 de febrero que hasta la fecha no han recibido su respectiva indemnización. Agregaron, que entre los cesados hay personas que ya cumplían con el tiempo de jubilación, otros que estaban próximos a hacerlo y algunos pensionados que aún laboraban en el hospital en las áreas administrativa, de mantenimiento, y otras.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Exempleados-del-hospital-de-San-Vicente-no-han-sido-indemnizados-20250228-0068.html</p>	<p>LPG Pág.22 Sábado 1 Marzo 2025</p>
Los 5 distritos con más remesas recibieron el 23% del total de 2024	<p>Cinco distritos concentran el 23 % del total de remesas recibidas en 2024, confirma el Banco Central de Reserva (BCR). Un 26.8 % de los hogares salvadoreños son receptores de remesas, uno de los principales motores de la economía al estimular el consumo y clave para reducir la pobreza. De acuerdo con el BCR, al cierre de 2024 se recibieron un poco más de \$8,479.7 millones, con un crecimiento de \$204.3 millones (2.5 %) frente a 2023. De estos, al menos \$1,950.8 millones llegaron solo a los distritos de San Salvador, San Miguel, Santa Ana, Usulután y Soyapango.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-5-distritos-con-mas-remesas-recibieron-el-23-del-total-de-2024</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 2 Marzo 2025</p>
200 vendedores capitalinos buscan espacio en mercados tras nuevo desalojo	<p>Para Ingrid del Carmen no hubo más opción que sacar su venta de ropa y calzado del lugar donde estuvo por 10 años, en el centro de San Salvador, y rematarlos para recuperar un poco de su dinero. Ella fue una de las comerciantes que tuvieron que desalojar sus puestos por el plan de reordenamiento de la alcaldía de San Salvador Centro. "Estoy rematando la mercadería, no sé qué pasará. Han dicho que nos van a dar un espacio en otro lugar, pero no he visto nada concreto. Uno tiene que atender a las autoridades, pero hay incertidumbre, por ahora quiero obtener un poco de ingresos", dijo ayer, mientras ofrecía pares de zapatos entre \$2 y \$5, y a \$1 cada pieza de ropa. El puesto de Ingrid estaba en la 5a Avenida Sur, que ayer fue cerrada por elementos del Cuerpo de Agentes Metropolitanos (CAM) debido a los trabajos para dismantelar las ventas.</p>	<p>LPG Pág.16 y 18 Lunes 3 Marzo 2025</p>
Más del 20% de mypes salvadoreñas redujeron ventas en el último trimestre de 2024	<p>Un 21.5 % de las micro y pequeñas empresas (mypes) en El Salvador registraron una reducción de sus ventas en el último trimestre de 2024, señala un informe del Observatorio Mype de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai). La cifra es la más pequeña desde el cuarto trimestre de 2022, cuando un 18.2 % de los empresarios aseguró que las ventas de productos y servicios se redujeron.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-del-20-de-mypes-salvadorenas-redujeron-ventas-en-el-ultimo-trimestre-de-2024</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 3 Marzo 2025</p>
El 89% de los patronos formales en El Salvador son mypes según el gobierno	<p>Un 89 % de los patronos formales registrados en el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) son micro y pequeñas empresas (mypes), señaló la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Conamype). El presidente de la Conamype, Pauls Steiner, aseguró este lunes durante una entrevista radial en YSKL que el ISSS compartió con la institución un informe de trabajo formal con cifras de cierre de 2024. Steiner puntualizó en que la mayoría de los negocios que dan empleo en El Salvador está conformada por mypes y no por empresas medianas y grandes.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-89-de-los-patronos-formales-en-el-salvador-son-mypes-segun-el-gobierno</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 3 Marzo 2025</p>
Queremos trabajar sin miedo, sin violencia y sin discriminación: mujeres organizadas	<p>La Comisión de Mujeres del Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT), en el marco del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, emitió un pronunciamiento en el que condenó la serie de despidos de mujeres en la administración pública y las violaciones a los derechos laborales. La organización manifestó que las autoridades del oficialismo han generado un clima de temor generalizado mediante tácticas de acoso laboral, coacción sindical y despidos ilegales y arbitrarios. Asimismo, denunciaron la amenaza de privar a las trabajadoras de un derecho</p>	<p>YSUCA Lunes 3 Marzo 2025</p>

	<p>fundamental, como es la libertad, a través del régimen de excepción, expresó Sonia Viñerta.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/03/queremos-trabajar-sin-miedo-sin-violencia-y-sin-discriminacion-mujeres-organizadas/</p>	
<p>20 medidas acordadas con el FMI a cumplir desde 2025</p>	<p>El Gobierno salvadoreño dio muestras de querer ceñirse a los requisitos de un programa con el Fondo Monetario (FMI) incluso antes de que el directorio ejecutivo del organismo aprobara el acuerdo. El primer paso fue cuando a finales del año pasado, la Asamblea Legislativa aprobó un Presupuesto General del Estado 2025 en línea con varias de las sugerencias del organismo, entre estas una reducción de la masa salarial del sector público. El parlamento también aprobó un paquete de reformas a la Ley Bitcón y una nueva ley anticorrupción.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/20-medidas-acordadas-con-el-FMI-a-cumplir-desde-2025-20250303-0089.html</p>	<p>LPG Pág.2 Martes 4 Marzo 2025</p>
<p>Microempresas en crecimiento: aumento del 25% en tiendas de colonias y fortalecimiento del turismo</p>	<p>El presidente de la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (CONAMYPE), Paul Steiner, anunció avances significativos en el proyecto de fomento a la empresarialidad dinámica, desarrollado con apoyo de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (KOICA) y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). El programa, con una inversión de \$6.6 millones, busca fortalecer negocios innovadores con especial énfasis en el emprendimiento femenino y el sector turístico. «No queremos más negocios repetitivos, sino empresas que se diferencien en el mercado», destacó Steiner y mencionó que es por ello que han implementado incubadoras de negocios que solo en diciembre de 2023 otorgaron \$484,000 a 54 emprendedores, quienes en seis meses contrataron 200 empleados y facturaron \$1.3 millones.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/microempresas-en-crecimiento-aumento-del-25-en-tiendas-de-colonias-y-fortalecimiento-del-turismo/</p>	<p>La Página Martes 4 Marzo 2025</p>
<p>El Salvador tiene una de las brechas de participación laboral más altas en América Latina</p>	<p>tiene una de las brechas de participación laboral más altas en América Latina, según un documento publicado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El documento, divulgado en febrero pasado, analiza las tasas de participación de hombres y mujeres en 16 países de la región, en donde El Salvador posee la tercera brecha más amplia de igualdad. Según el informe, en El Salvador 50.5 % de las mujeres participan de la vida laboral en 2023, una cifra mucho más baja que 81.5 % de los hombres que sí lo hacen.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tiene-una-de-las-brechas-de-participacion-laboral-mas-altas-en-america-latina</p>	<p>Diario El Mundo Martes 4 Marzo 2025</p>
<p>Limpieza capitalina con toque femenino</p>	<p>Despertar en la madrugada y preparar los alimentos y los implementos escolares antes de la jornada laboral es parte de la rutina que caracteriza el día a día de un grupo de colaboradoras del área de Desechos Sólidos de la alcaldía de San Salvador Centro. Previo a la campana que anuncia el desplazamiento del camión recolector, el equipo de colaboradoras se prepara para abordarlo con todos los implementos de limpieza, que son sus herramientas de trabajo. Con el compromiso de mantener las colonias y comunidades de San Salvador Centro limpias, todas han acumulado años de experiencia, los cuales las hacen sentir orgullo por hacer tareas que, durante años, la mayoría eran ejecutadas solo por hombres.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/limpieza-capitalina-con-toque-femenino/629311/</p>	<p>Diario El Salvador Martes 4 Marzo 2025</p>
<p>Economía salvadoreña crecería menos por e ajuste fiscal</p>	<p>El acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI) implicará un “shock” para la economía por el ajuste fiscal, que implica menos gastos estatales y esto tendrá un efecto en el crecimiento, explica el economista Luis Membreño. Mientras el FMI estima que este año y el próximo el crecimiento se verá limitado. “Se espera que el crecimiento del PIB real se sitúe en torno al 2.5 % durante 2025-2026, dadas las limitaciones derivadas del ajuste fiscal”, recalca el documento del acuerdo con el FMI.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/La-economia-salvadorena-creceria-este-ano-un-2.5-segun-el-FMI-20250304-0065.html</p>	<p>LPG Pág.3 Miércoles 5 Marzo 2025</p>
<p>Nueva reforma de pensiones debe estar lista en 2026</p>	<p>La propuesta para una nueva reforma de pensiones debe de estar publicada el 10 de febrero de 2026 (fecha de referencia), según los documentos relacionados con el acuerdo que el Gobierno de El Salvador selló con el Fondo Monetario Internacional (FMI). El objetivo de esta nueva reforma es que el Estado salvadoreño logre la “sostenibilidad del sistema de pensiones y generar ahorros fiscales”, dice el organismo en uno de los documentos que ha publicado en su sitio web.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Nueva-reforma-de-pensiones-de-El-Salvador-debe-estar-lista-en-2026-20250306-0085.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Viernes 7 Marzo 2025</p>
<p>¿Cómo enfrentar la pérdida y búsqueda de empleo?</p>	<p>Mónica Núñez, psicóloga, en La Entrevista YSUCA, con la periodista Kenia Gómez Foto Radio YSUCA</p> <p>Ve La Entrevista YSUCA</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/03/como-enfrentar-la-perdida-y-busqueda-de-empleo/</p>	<p>YSUCA Viernes 7 Marzo 2025</p>
<p>Más de 70 mil niñas y mujeres salvadoreñas reciben apoyo para</p>	<p>Plan Internacional El Salvador informó que, en el último año, ha apoyado a más de 70,000 niñas y mujeres en distintos procesos, brindándoles conocimientos y competencias para acceder a oportunidades de empleo o emprender sus propios negocios, garantizando así su derecho a la seguridad económica, según afirmó Anabell Amaya, representante de Plan El Salvador. Amaya</p>	<p>YSUCA Viernes 7 Marzo 2025</p>

emprender y mejorar sus competencias	<p>destacó que más de 600 jóvenes participaron en jornadas de trabajo enfocadas en el desarrollo de habilidades de liderazgo y la toma de decisiones sobre aspectos que afectan sus vidas, promoviendo cambios dentro de sus propias comunidades.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/03/mas-de-70-mil-ninas-y-mujeres-salvadorenas-reciben-apoyo-para-emprender-y-mejorar-sus-competencias/</p>	
Sindicatos de salud alertan de más espacios	<p>El Movimiento por la Salud “Dr. Salvador Allende” ALAMES El Salvador y el Sindicato de los Trabajadores de la Salud (SITRASALUD) confirmaron que personal de salud que labora en la red pública ha denunciado amenazas de nuevos despidos en el sector. “Los despidos en salud de han seguido dando, bajo diferentes pretextos. Las mismas autoridades institucionales han dicho a los trabajadores que continuarán los despidos durante el presente mes. Toda esta situación genera estrés entre el personal, ya que se sienten amenazados constantemente, pues los despidos injustos, ilegales y arbitrarios están la orden del día”, mencionó Silvia Navarrete, secretaria general de SITRASALUD.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicatos-de-salud-alertan-de-mas-despidos-20250307-0076.html</p>	LPG Pág.16 y 17 Sábado 8 Marzo 2025
Reclaman al ministro de Trabajo por acoso hacia sindicalistas	<p>El Movimiento por la Defensa de los derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) reclamó al ministro de Trabajo, Rolando Castro, el silencio que mantiene la institución ante el acoso y persecución que enfrentan empleados públicos por pertenecer a sindicatos en El Salvador bajo la administración del presidente Nayib Bukele. En el marco de la conmemoración del día internacional de la mujer, representantes del MDCT denunciaron ante delegados del ministerio, durante una reunión que sostuvieron ayer, que en el país hay violación a los derechos sindicales, despidos injustificados, así como precarización del trabajo para las mujeres.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Reclaman-al-ministerio-de-Trabajo-por-su-silencio-ante-acoso-hacia-sindicalistas-20250307-0062.html</p>	LPG Pág.18 Sábado 8 Marzo 2025
Las mujeres rurales destinan más de un 60% de su salario para la canasta básica	<p>Las mujeres en la zona rural destinan un 65.3 % de su salario promedio para cubrir el costo de la canasta básica alimentaria (CBA), según datos de la Organización de Mujeres por la Paz (Ormusa) y el Banco Central de Reserva (BCR). Un informe divulgado por Ormusa, en febrero pasado, señala que las mujeres en la zona rural mantienen un salario promedio de \$275.36 mensuales, de los cuales se utiliza más de la mitad para cubrir los \$179.96 que cuesta laCBA. Este grupo de alimentos incluyen tortillas, arroz, carnes -de res, cerdo y aves-, grasas -como aceite, margarina y manteca vegetal-, así como huevos y leche fresca de vaca.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-rurales-destinan-mas-de-un-60-de-su-salario-para-la-canasta-basica?fbclid=IwZXh0bGhZWCMTAAAR2RVyQx0sStL4lCfKvKz1yV2p3dupWFM4g6l5WMITXmsh6hc09YjeRAvsc_aem_4lV-PlkJoJV8xFVrE3Nctq&sfnsn=wa</p>	Diario El Mundo Sábado 8 Marzo 2025
5 datos que confirman que las mujeres salvadoreñas aún viven en desigualdad	<p>Las mujeres aún ganan menos que los hombres, destinan más horas al trabajo no remunerado o viven más en situación de pobreza. No lo dicen las organizaciones ni las feministas, sino los datos del gobierno salvadoreño que confirman que aún falta camino para alcanzar la igualdad con los hombres. Las mujeres son mayoría en El Salvador, representan un 52.8 % (3.1 millones) de la población y los hombres un 47.2 % (más de 2.8 millones).</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/5-datos-que-confirman-que-las-mujeres-salvadorenas-aun-viven-en-desigualdad</p>	Diario El Mundo Sábado 8 Marzo 2025
Mujeres exigen al gobierno cumplimiento de los derechos laborales	<p>La Comisión de Mujeres del Movimiento para la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) se reunió con representantes del Ministerio de Trabajo, para exponer sus demandas y exigir el cumplimiento de los convenios internacionales en defensa de los derechos laborales de las mujeres. Idalia Zúñiga, secretaria general del Frente Magisterial Salvadoreño (FMS), explicó que previo al Día Internacional de la Mujer llegaron al Ministerio de Trabajo para exponer la gran cantidad de despidos en las diferentes instituciones públicas, donde la mayoría son mujeres.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mujeres-exigen-gobierno-cumplimiento-derechos-laborales/</p>	Diario Co Latino Sábado 9 Marzo 2025
Más de 2.2 millones de salvadoreños recibieron remesas en 2024	<p>Al menos 2.27 millones de salvadoreños recibieron remesas en algún momento de 2024, según el Banco Central de Reserva (BCR). La institución incorporó en marzo de 2023 dentro de las variables de remesas familiares una aproximación del número de beneficiarios, pero aclara que una persona puede recibir varias veces durante el año. Del total, 1.29 millones corresponden a mujeres, equivalente a un 56.8 %, mientras que los hombres suman 944,759 beneficiarios, un 41.4 %. También hay un grupo de 40,008 personas que no fueron clasificadas, con una participación de un 1.7 %.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-22-millones-de-salvadorenos-recipientes-remesas-en-2024</p>	Diario El Mundo Domingo 9 Marzo 2025
Derechos laborales de las mujeres	<p><i>Sonia Viñerta, Katherine Escobar y Silvia Navarrete, de la Comisión de Mujeres del Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora, en La Entrevista YSUCA, con la periodista Kenia Gómez Foto Radio YSUCA. Escuche La Entrevista acá:</i></p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/03/derechos-laborales-de-las-mujeres/</p>	YSUCA Lunes 10 Marzo 2025
Mujeres trabajadoras denuncian falta de	<p>Sonia Viñerta de la Comisión de Mujeres del Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora señaló que la situación de las mujeres en el ámbito laboral no es favorable, no solo en El</p>	YSUCA Lunes 10

<p>protección laboral en El Salvador</p>	<p>Salvador, sino en toda Latinoamérica. Aseguró que en el país hay un retroceso en el goce y ejercicio de los derechos laborales, lo que se refleja en la actuación de las instituciones estatales. Además, la líder sindical dijo que cuando una mujer pierde su empleo por despidos cae en la vulneración de otros derechos.</p> <p>https://vsuca.org.sv/2025/03/mujeres-trabajadoras-denuncian-falta-de-proteccion-laboral-en-el-salvador/</p>	<p>Marzo 2025</p>
<p>Incrementa violación a derechos laborales de mujeres</p>	<p>Trabajadoras del sector público denunciaron un incremento en la vulneración de sus derechos laborales en los últimos meses, situación que organizaciones sindicales y colectivos feministas han calificado como acciones "sistémicas y generalizadas" en distintas instituciones estatales.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Incrementa-violacion-a-los-derechos-laborales-en-mujeres-20250310-0065.html</p>	<p>LPG Pág.8 Martes 11 Marzo 2025</p>
<p>El 92% de las mypes vende menos de \$1,000 al mes, según Conamype</p>	<p>Un 92 % de las micro y pequeñas empresas (mypes) que operan en El Salvador venden menos de \$1,000 al mes, según la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Conamype). El presidente de la institución, Paul Steiner, explicó el lunes por la noche en la entrevista Pulso Ciudadano que si se amplía el margen de ventas a \$2,400, el 95 % de las mypes logran este volumen de facturación.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-92-de-las-mypes-vende-menos-de-1000-al-mes-segun-conamype</p>	<p>Diario El Mundo Martes 11 Marzo 2025</p>
<p>Al menos cinco proyectos de zonas francas se construyen en El Salvador, según MINEC</p>	<p>Al menos cinco proyectos de zonas francas se construyen en El Salvador, confirmó este miércoles la ministra de Economía (Minec), María Luisa Hayem. La funcionaria aseguró que el más reciente de los proyectos se lanzará este miércoles en la zona de San Vicente. "Este día se lanza un nuevo proyecto. En El Salvador no había habido por más de 14 años una nueva construcción de una zona franca, hoy estamos hablando de cinco proyectos". María Luisa Hayem, Ministra de Economía.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/al-menos-cinco-proyectos-de-zonas-francas-se-construyen-en-el-salvador-segun-el-minec</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 12 Marzo 2025</p>
<p>FUNDEMAS destaca el papel de la mujer en la economía salvadoreña</p>	<p>En el marco del Día Internacional de la Mujer, la Fundación Empresarial para la Acción Social (FUNDEMAS) organizó un conversatorio sobre Equidad y Sostenibilidad, donde resaltó el rol fundamental de las mujeres en el desarrollo económico de El Salvador. El evento contó con la participación de destacadas líderes como Carolina Vallejo, CEO de Tigo, y Carolina Quinteros, CEO de Del Sur, quienes compartieron sus experiencias y perspectivas sobre la importancia de la inclusión femenina en el ámbito empresarial. Haydee de Trigueros, directora ejecutiva de FUNDEMAS, enfatizó que la inclusión de mujeres en puestos de liderazgo aumenta la competitividad de las empresas. «Estamos seguros de que, al generar oportunidades para las mujeres, las empresas con políticas de equidad se vuelven más competitivas», afirmó.</p> <p>https://www.diaricolatino.com/fundemas-destaca-papel-mujer-economia-salvadorena/#:~:text=Las%20mujeres%20dedican%2025.5%20horas,y%20el%20pa%C3%ADs%20en%20general</p>	<p>Diario Co Latino Pág.7 Jueves 13 Marzo 2025</p>
<p>El Salvador tiene el plazo más prolongado para revisar salario mínimo de Centroamérica</p>	<p>El país tiene el plazo más prolongado de Centroamérica para revisar el salario mínimo, según un análisis de la Fundación para la Aplicación del Derecho (Fespad). El técnico de la organización, Óscar Morales, recordó que el Código de Trabajo establece que el salario mínimo se debe revisar cada tres años, a partir del costo de la vida; sin embargo, esta norma no se ha cumplido ya que el último ajuste se aplicó en agosto de 2021.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tiene-el-plazo-mas-prolongado-para-revisar-salario-minimo-de-centroamerica</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 15 Marzo 2025</p>
<p>Canasta Básica Urbana baja \$10 en enero 2025</p>	<p>Cae a \$10.00 dólares el precio de la Canasta Básica Urbana (CBAU) en enero de 2025. El dato ha sido divulgado por el Banco Central de Reserva (BCR), el costo de la Canasta Básica Alimentaria Urbana (CBAU), y su variación a la baja define una contracción de un 3.93%, pasando de \$256.74 en 2024 a \$246.64 mensuales -actuales- por familia. Mientras tanto, Canasta Básica Alimentaria Rural (CBAR) se redujo en 2.78%, de \$185.12 a \$179.97. Sin embargo, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) registró un aumento en la inflación del 0.31% en enero de 2025 respecto a enero de 2024, pasando de 129.76 a 130.16 puntos.</p>	<p>Diario Fuentes Sábado 15 Marzo 2025</p>
<p>Aumenta la confianza en las MYPES lideradas por mujeres, según FUSAI</p>	<p>El índice de confianza empresarial entre las empresarias de micro y pequeños negocios (mype) cerró 2024 en 107.7 puntos, un incremento de 5.2 puntos respecto al 2023, según datos del Observatorio MYPE de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (FUSAI). La entidad señala que todavía se encuentran por debajo de sus pares masculinos (109 puntos), pero que la brecha se ha estado reduciendo de manera constante, pues el segmento de los hombres solo subió 2.4 puntos porcentuales. Es decir, el incremento de las mujeres fue del doble.</p>	<p>EDH Pág.33 Lunes 17 Marzo 2025</p>
<p>Empleos generados por nuevas mypes incrementaron un</p>	<p>El empleo generado por las nuevas micro y pequeñas empresas salvadoreñas incrementó un 70 % en 2024, según la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Conamype). Según las estadísticas, solicitadas por Diario El Mundo a través de un recurso de acceso a la información pública,</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 17 Marzo 2025</p>

<p>70% en 2024</p>	<p>evidencia que, entre enero y septiembre de 2023, se crearon 5,984 nuevas mypes en El Salvador, mientras que para el mismo periodo del año pasado los negocios fueron 6,072, equivalente a un alza de un 1.5 %.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/empleos-generados-por-nuevas-mypes-incrementaron-un-70-en-2024</p>	
<p>La canasta básica aún es más cara en 2019, pese a reducción de precios en 2024</p>	<p>El precio de la canasta básica alimentaria (CBA) aún es más alto en comparación con los valores vistos en 2019, advirtió este martes la Mesa por la Soberanía Alimentaria (MPSA). Adalberto Blanco, miembro de la mesa, señaló que el alza se mantiene pese a que los precios de la canasta básica se redujeron en el último año. La mesa basa su análisis en el historial publicado por la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC), el cual revela que, entre enero de 2019 y el mismo mes de 2025, la canasta urbana incrementó un 22.73 %, al pasar de \$200.96 a \$246.64.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-basica-aun-es-mas-cara-que-en-2019-pese-a-reduccion-de-precios-en-2024</p>	<p>Diario El Mundo Martes 18 Marzo 2025</p>
<p>Afectaciones a las familias por incremento de precios de la canasta básica</p>	<p>El valor de la canasta básica alimentaria asciende a \$246.64 una cifra elevada para quienes ganan el sueldo mínimo enfatiza los representantes de la Mesa por la Soberanía Alimentaria, quienes señalan que los precios de algunos productos aún permanecen altos. Consideran que los elevados costos de la canasta básica han provocado afectaciones en la alimentación de las familias salvadoreñas quienes tienen que reducir no solo la cantidad que consumen sino también la calidad.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/afectaciones-a-las-familias-por-incremento-de-precios-de-la-canasta-basica/</p>	<p>Canal 12 Martes 18 Marzo 2025</p>
<p>ISSS no renovaría contratos para médicos interinos</p>	<p>El Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS) denunció este martes que la institución no renovaría contratos a médicos y enfermeras interinos de algunas unidades médicas y del Hospital Regional de San Miguel. Dijeron que desconocen los motivos de esta decisión. “Nos comentaban compañeros que, por ejemplo, en el Hospital Regional de San Miguel se quedarían 121 personas sin su contrato de interinato. En algunas unidades médicas todavía se encuentran ciertas personas cubriendo un interinato que también ya para el mes de abril no van a tener más contrato activo con el Seguro Social”, mencionó la gremial de médicos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/ISSS-no-renovaria-contratos-a-medicos-interinos-20250318-0089.html</p>	<p>LPG Pág.8 y 9 Miércoles 19 Marzo 2025</p>
<p>Salvadoreños en el exterior aumentaron en envíos de remesas</p>	<p>Los salvadoreños en el exterior, pero principalmente los que residen en Estados Unidos, aumentaron el envío de remesas al país en febrero, según los datos del Banco Central de Reserva (BCR). Estas cifras muestran que, durante ese mes enviaron un total de \$729.3 millones, un monto superior en 7.7% a enero pasado y 15.5% más que en febrero de 2024. El dinero se envió a través de 1,978,721 operaciones que se pagaron mayoritariamente (63.5%) a través de empresas remesadoras y por medio de instituciones bancarias, la mayoría (63.5%) sin abono a cuenta.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Salvadorenos-en-el-exterior-aumentaron-el-envio-de-remesas-en-febrero-20250321-0093.html</p>	<p>LPG Pág.8 Sábado 22 Marzo 2025</p>
<p>Sindicalistas denuncian la suspensión de contratos a personal interino de FOSALUD</p>	<p>El Sindicato de Trabajadores de la Salud - FOSALUD ha confirmado la suspensión de contratos a personal interino de Fondo Solidario para la Salud (FOSALUD) asignado al área técnica y administrativa. Uno de sus integrantes quien pidió la reserva de su nombre dijo a El Diario de Hoy que las notificaciones iniciaron el pasado viernes. Retroceso en derechos para mujeres: El sector de mujeres del MDCT reitera una grave violación a derechos humanos, con impacto diferenciado para las mujeres debido no solo a los despidos masivos en el sector público sino además al recorte presupuestario del Estado a carteras importantes, y la eliminación de instituciones clave en la protección de sus derechos.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/denuncian-la-suspension-de-contratos-a-personal-interino-fosalud/1207936/2025/</p>	<p>EDH Pág.8 Domingo 23 Marzo 2025</p>
<p>Médicos del ISSS con restricciones laborales severas que afectan permisos y capacitación denuncia sindicato</p>	<p>Los médicos del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) enfrentan condiciones laborales cada vez más difíciles. Según denuncias del personal de salud, las autoridades han restringido la aprobación de sus incapacidades, permisos personales y académicos, argumentando la falta de médicos disponibles. Esta situación ha generado malestar, fuga de profesionales y un impacto importante en la formación médica continua de los especialistas. El doctor Rafael Aguirre, especialista del ISSS y secretario del Sindicato de Médicos Trabajadores del Seguro Social (SIMETRISSS), confirmó que esta indicación ha sido girada por los mandos medios de la institución.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/medicos-iss-sin-permisos-ni-capacitaciones/1207834/2025/</p>	<p>EDH Pág.17 Lunes 24 Marzo 2025</p>
<p>“No es momento de quedarse expectante ni calladas”: Sonia Viñerta</p>	<p>“Las organizaciones, sobre todo sindicales, estamos comprometidas y la razón de nuestra existencia es precisamente la protección de los derechos de la clase trabajadora. Las mujeres somos la mayoría de la población, por lo tanto, no es momento de quedarse expectantes ni quedarse calladas”, dijo Sonia Viñerta, integrante del Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT). El Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora realizó el Encuentro de Mujeres Trabajadoras, señalando la importancia que las mujeres se reagrupan en la defensa y</p>	<p>Diario El Mundo Pág.7 Lunes 24 Marzo 2025</p>

	<p>fortalecimiento de los derechos que ha logrado a lo largo de décadas el movimiento sindical en el país. https://www.diariocolatino.com/no-es-momento-quedarse-expectantes-ni-calladas-sonia-vinertal/</p>	
<p>La canasta básica subió en febrero por frijoles, tortillas, carnes y verduras más caras</p>	<p>Por tercer mes consecutivo, la canasta básica alimentaria (CBA) subió de precio en febrero pasado tanto para la zona urbana como la rural por un mayor costo en frijoles, tortillas, carnes, verduras y frutas, reportó la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). La última actualización revela que la canasta alimentaria en la zona urbana se ubicó en \$247.60, al menos \$0.96 más cara en comparación con los \$246.64 reportados en enero pasado. La CBA aumenta de manera consecutiva desde diciembre del año pasado luego de varios meses con reducciones tras alcanzar un récord de \$264.9 en julio por una crisis de precios en medio de pérdidas en el agro por fuertes lluvias. https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-basica-subio-en-febrero-por-frijoles-tortillas-carnes-y-verduras-mas-caras</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 24 Marzo 2025</p>
<p>Un tercio de las jóvenes salvadoreñas no tiene empleo, no estudia ni recibe capacitación</p>	<p>Un 30.8 % de las mujeres jóvenes en El Salvador no cuentan con empleo o estudios, ni han sido capacitadas, según una ficha de género divulgada por el Banco Mundial (BM) en febrero pasado. El Banco Mundial confirmó que las tasas en el mercado laboral salvadoreño están por encima de los datos regionales, en donde un 25.4 % de las mujeres jóvenes se encuentran en dicha situación. El documento señaló que la cifra se ha reducido en los últimos años, pero la misma está por encima de los resultados que se tienen para los hombres que rondan entre los 15 y 24 años. https://diario.elmundo.sv/economia/un-tercio-de-las-jovenes-salvadorenas-no-tiene-empleo-no-estudia-ni-recibe-capacitacion</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 24 Marzo 2025</p>
<p>Peso del ajuste por acuerdo con el FMI recae en el empleo público</p>	<p>El acuerdo que negoció El Salvador con el Fondo Monetario Internacional (FMI) implica un ajuste fiscal de 3.5% del producto interno bruto (PIB). ¿Y qué medidas se tomarán para hacer ese ajuste? La principal es recortar el gasto y eso será por medio de contener la masa salarial. El documento del acuerdo de Servicio Ampliado del FMI (SAF) destaca que “el saldo primario mejorará en un 3.5 % del PIB en tres años, impulsado inicialmente por una racionalización de la masa salarial”. https://www.laprensagrafica.com/economia/Peso-del-ajuste-por-acuerdo-con-el-FMI-recae-en-el-empleo-publico-20250324-0077.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Martes 25 Marzo 2025</p>
<p>En un año, el Gobierno ha prescindido de más de 14,000 empleados</p>	<p>En un año, el Gobierno prescindió de más de 14,000 empleados. Según los datos del Ministerio de Hacienda, de 2023 a 2024, el Gobierno Central (sin contar Ministerio de Defensa) pasó de tener 175,783 empleados a tener 161,453, un recorte de 8.1%. “Hay miles de salvadoreños que se han quedado sin empleo en el sector público”, dijo el economista Óscar Cabrera.El documento de Hacienda destaca que el mayor recorte se dio en los empleados que ganaban hasta \$300 y que en 2023 eran 2,408, un 70% de ellos ya no están. Mientras que los empleados que ganan arriba de los \$2,000 crecieron un 10% y llegaron a ser 10,526. https://www.laprensagrafica.com/economia/En-un-ano-el-Gobierno-salvadoreno-ha-prescindido-de-mas-de-14000-empleados-20250324-0079.html</p>	<p>LPG Pág.3 Martes 25 Marzo 2025</p>
<p>Procuraduría General de la República lanza nuevo registro</p>	<p>La PGR lanzó ayer el Registro de Pensión Alimentaria (RPA), una herramienta que pretende agilizar la asignación y pago de cuotas alimenticias, según la institución. La primera fase del proyecto será puesta en marcha en San Salvador, un departamento donde, según la entidad, está concentrado el 70 % del total de casos de cuotas alimenticias a escala nacional.</p>	<p>LPG Pág.13 Martes 25 Marzo 2025</p>
<p>54% de las personas que viven en mesones son mujeres en situación vulnerable</p>	<p>“En las noches tenemos que acom- pañarlas (hijas) para ir al servicio, hay que ir las cuidando porque hay bolos aquí. Los cipotes están ex- puestos a que cualquier cosa les pase porque uno sale a trabajar y hay hombres atrevidos. No hay seguri- dad”, expresó de forma anónima una de las participantes del estudio Ha- bitando en el olvido: una mirada a los mesones en cuatro ciudades de El Salvador, dirigido por la Fundación Salvadoreña de Desarrollo y Vi- vienda Mínima (FUNDASAL). Escondidos entre la sombra del desarrollo en las principales ciuda- des se encuentran los mesones, al- quileres de habitaciones a los que recurren las familias de escasos re- cursos que no pueden permitirse pagar una vivienda completa.</p>	<p>EDH Pág.6 Martes 25 Marzo 2025</p>
<p>En cinco departamentos, el promedio de las remesas ya superó el salario mínimo</p>	<p>En los departamentos de Chalatenango, Cabañas, Morazán, La Unión y San Miguel, el promedio mensual de las remesas familiares superó en febrero pasado al salario mínimo, de acuerdo con el Banco Central de Reserva (BCR). La institución reporta que el promedio global de las remesas se situó en \$349.6 en febrero, el valor más alto registrado hasta la fecha y en medio de gran incertidumbre por la política restrictiva del gobierno de Donald Trump contra la comunidad migrante. https://diario.elmundo.sv/economia/en-cinco-departamentos-el-promedio-de-las-remesas-ya-supero-al-salario-minimo</p>	<p>Diario El Mundo Martes 25 Marzo 2025</p>
<p>Los agricultores de granos básicos se redujeron un 30% en las últimas dos décadas, según</p>	<p>Los trabajadores que cultivan granos básicos en El Salvador se habrían reducido en un 33.3 % en los últimos 20 años, según estimaciones de la Mesa Agropecuaria Rural e Indígena. El vocero de la mesa, Mateo Rendón, aseguró este martes que durante este período el país pasó de contabilizar más de 600,000 agricultores a nivel nacional a alrededor de unos 400,000. “Hace 15 a 20 años teníamos 600,000 agricultores de granos básicos, hoy no llegamos ni a los 400,000”, puntualizó el productor en</p>	<p>Diario El Mundo Martes 25 Marzo 2025</p>

gremial	<p>la entrevista Frente a Frente. https://diario.elmundo.sv/economia/los-agricultores-de-granos-basicos-se-redujeron-en-30-en-las-ultimas-dos-decadas-segun-gremial</p>	
Ocho de 10 mujeres que fueron violencia laboral no solicitan asesoría legal del hecho	<p>Ocho de cada 10 trabajadoras que sufrieron violencia laboral solicitaron asesoría legal relacionada con el hecho, según una encuesta de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El instrumento, que retoma la opinión de 196 mujeres -abordadas entre diciembre de 2024 y enero de 2025-, apunta a que un 80.4 % de las trabajadoras violentadas en el último año decidió no buscar asesoría legal en su caso. Ormusa aseguró que estos resultados evidencian la necesidad de promoción de la información relacionada con los derechos laborales y los servicios de asesoría que están disponibles para la mano de obra. https://diario.elmundo.sv/economia/ocho-de-10-mujeres-que-sufrieron-violencia-laboral-no-solicitaron-asesoria-legal-del-hecho</p>	Diario El Mundo Miércoles 26 Marzo 2025
Reclaman pago de pensión a docentes que optaron al retiro voluntario	<p>Este miércoles, Bases Magisteriales denunció que los docentes que se retiraron de forma voluntaria en agosto del año pasado no han recibido aún la compensación que establece la Ley de la Carrera Docente. David Rodríguez, secretario general de la gremial, indicó que son más de 500 docentes que se acogieron al retiro voluntario, pero que aún no han recibido el pago que les corresponde, a pesar de haber cumplido con todos los requisitos. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Reclaman-pago-de-pension-a-docentes-por-retiro-voluntario-20250326-0086.html</p>	LPG Pág.14 Jueves 27 Marzo 2025
Gobierno recortó 4,214 docentes en 2024	<p>El Gobierno de El Salvador cerró el año 2024 con 40,672 empleados denominados como docentes, según el informe de recursos humanos del Ministerio de Hacienda correspondiente a ese año, y que fue compartido esta semana por dicha cartera de Estado en el portal de Transparencia Fiscal. El informe se publica todos los años desde 2006 y permite un acercamiento a la cantidad de empleados que tiene el gobierno central, excluyendo las planillas de los órganos Legislativos y Judicial, así como también de la Corte de Cuentas, el Ministerio de Defensa y de las empresas públicas. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-salvadoreno-recorto-4214-docentes-en-2024-20250327-0096.html</p>	LPG Pág.2 y 3 Viernes 28 Marzo 2025
Docentes recibirán pago de pensiones por cuotas	<p>Dos gremiales de maestros confirmaron el pasado miércoles por la noche que las pensiones para los docentes que se acogieron al retiro voluntario en agosto del año pasado serán entregadas en tres cuotas en 2025. El Sindicato de Maestras y Maestros de la Educación Pública de El Salvador (SIMEDUCO), anunció en su página oficial en Facebook: "A los compañeros docentes que se acogieron al retiro voluntario en 2024, se les informa que el pago de los 15 salarios se realizará en tres cuotas: mayo, julio y agosto". https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Docentes-recibiran-pago-de-pensiones-por-cuotas-20250327-0103.html</p>	LPG Pág.24 Viernes 28 Marzo 2025
Denuncian cierre de unidades móviles de FOSSALUD	<p>El Sindicato de Trabajadores de la Salud (SITRASALUD) y el Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) denunciaron este viernes que las unidades móviles del Fondo Solidario para la Salud (FOSALUD) ya no están funcionando debido a la falta de presupuesto. SITRASALUD aseguró que a algunos trabajadores los reubicaron, pero que alrededor de 1,000 se quedaron sin empleo ante el cese de funciones de las unidades. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-cierre-de-unidades-moviles-de-FOSALUD-20250328-0096.html</p>	LPG Pág.2 y 3 Sábado 29 Marzo 2025
Empleados de San Salvador Centro denuncian atropellos a derechos laborales	<p>La Federación de Empleados Públicos y Municipales (FEPYM) denunció públicamente al alcalde de San Salvador Centro, Mario Durán, y al concejo municipal por presuntas violaciones a sus derechos laborales. Jessica Vigil, directiva de FEPYM; y José Rodríguez, secretario general de la federación, señalaron que la administración municipal no ha cumplido con la entrega de la canasta navideña correspondiente al año 2024, equivalente a \$75. También indicaron que la dotación de uniformes y calzado ha sido reducida de cinco a dos uniformes anuales y de tres a un solo par de zapatos. Además, afirmaron que desde hace cuatro años no se ha efectuado un aumento salarial horizontal. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados-de-San-Salvador-Centro-denuncian-atropellos-a-sus-derechos-laborales-20250328-0074.html</p>	LPG Pág.16 Sábado 29 Marzo 2025
Los derechos laborales de las mujeres en El Salvador. Breve consideración	<p>Por: Manuel Rosa / Experto en derecho laboral No existe duda de que el respeto a los derechos laborales de las mujeres ha avanzado; sin embargo, aún existen desafíos significativos. La Constitución, como instrumento jurídico de mayor rango, y las diversas leyes secundarias buscan garantizar la igualdad de oportunidades, el trato justo y equitativo en el ámbito laboral, pero aún hay camino que recorrer en lo referido a temas como igualdad salarial, acoso sexual o laboral en el trabajo y lograr una competencia equivalente para que puedan acceder a roles de liderazgo... Según el estudio publicado en diciembre de 2024 denominado «Brechas de género en el empleo de las mujeres», publicado por Ormusa en atención al Observatorio Económico y Laboral de las Mujeres, ellas representan el 55.1 % de la población en edad para trabajar, el 43.2 % de la población económicamente activa y el 43 % de los hogares son encabezados por mujeres.</p>	Diario El Salvador Sábado 29 Marzo 2025

	https://diarioelsalvador.com/los-derechos-laborales-de-las-mujeres-en-el-salvador-breve-consideracion/638261/?sfnsn=wa	
Economía salvadoreña creció 2.6% en 2024	<p>El Salvador creció el año pasado 2.6 %, según publicó el Banco Central de Reserva (BCR), debajo de la meta proyectada por el Estado que era de 3.5 a 4 %, y una tasa muy cercana a la proyectada por organismos internacionales. La tendencia que traía el índice de volumen de actividad económica indicaba que difícilmente se llegaría a la meta, así como el crecimiento que mostraba el Producto Interno Bruto (PIB) trimestral. En el primer trimestre de 2024 la economía creció 4 % , pero el segundo cayó a 1.86 % y el tercero llegó al 1.18 %, para cerrar el cuarto con un 3.4 %.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Economia-salvadorena-crecio-2.6-en-2024-20250329-0012.html</p>	LPG Pág.4 Domingo 30 Marzo 2025
El 72% de los mesones están en condiciones precarias	<p>El 72 % de los mesones se encuentran en condiciones precarias, de acuerdo a un estudio que realizó la Fundación Salvadoreña de Desarrollo y Vivienda Mínima (FUNDA-SAL) denominado "Habitando el olvido. Realidades de vida de los mesones en el corazón de cuatro ciudades Santa Ana, Sonsonate, San Salvador y San Miguel". "Ese 72 % de piezas de mesón en alta precariedad es que de verdad los materiales se están deteriorando aceleradamente y no tienen ningún mantenimiento, es decir, aunque tuvieron tuberías de drenaje de aguas lluvias, aunque tuvieron tuberías de drenaje de aguas negras, aunque tuvieron agua potable, son tan antiguos y están en tan mal mantenimiento o cero mantenimiento que se han quebrado, se han obstruido", menciona Claudia Blanco, directora ejecutiva de FUNDASAL.</p>	EDH Pág.14 y 15 Lunes 31 Marzo 2025
"Programas de movilidad laboral no son una solución estructural al problema migratorio"	<p>Celia Medrano, experta en temas de movilidad humana y consultora, señala que los actuales programas de movilidad laboral implementados por las autoridades de gobierno no representan una solución estructural al problema migratorio en el país. Las declaraciones fueron emitidas en relación a la presentación del tercer informe diagnóstico sobre características y causas de la migración salvadoreña de la Asociación de Derechos Humanos Tutela Legal "María Julia Hernández" y el Comité de Familiares de Migrantes Fallecidos y Desaparecidos de El Salvador (COFAMIDE).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/programas-de-movilidad-laboral-no-son-una-solucion-estructural-al-problema-migratorio/1209190/2025/</p>	EDH Pág.18 Lunes 31 Marzo 2025
BCR afirma que la economía creció 2.6% en 2024, la tasa más baja desde la pandemia	<p>La economía salvadoreña creció un 2.6 % en 2024, confirmó el Banco Central de Reserva (BCR), que también ajustó el desempeño de los primeros tres trimestres del año pasado. La actualización del producto interno bruto (PIB), realizada el viernes por la noche, confirma que el desempeño económico quedó atrás de las proyecciones oficiales, ya que el BCR estimaba un crecimiento de entre 3.5 % y 4 %.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/bcr-afirma-que-la-economia-crecio-2.6-en-2024-la-tasa-mas-baja-desde-la-pandemia</p>	Diario El Mundo Lunes 31 Marzo 2025